

OEI Y OISS DAN UN PASO AL FRENTE CONTRA LA BRECHA DIGITAL Y LA SOLEDAD NO DESEADA EN ADULTOS MAYORES DE IBEROAMÉRICA

- La Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y la Organización Iberoamericana de la Seguridad Social (OISS) han renovado esta mañana un acuerdo de colaboración suscrito en 2021 para promover la digitalización de esta población.
- Esta segunda fase del acuerdo pondrá el foco en aspectos como la ciberseguridad, el uso del lenguaje claro y el desarrollo de proyectos intergeneracionales para la inclusión digital de las personas adultas mayores.

Madrid, 28 de enero de 2025. – Con el objetivo de continuar reforzando el acceso a la digitalización de los adultos mayores y combatir la soledad no deseada que aqueja a esta población en Iberoamérica, este martes, 28 de enero, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y la Organización Iberoamericana de la Seguridad Social (OISS) han firmado un acuerdo de colaboración que renueva el compromiso que [ambas organizaciones sellaron en 2021](#).

La firma ha tenido lugar en la sede de la OEI en Madrid, en cabeza de su secretario general, **Mariano Jabonero**, y **Gina Magnolia Riaño Barón**, secretaria general de la OISS, con la participación de autoridades y personal de las dos instituciones, entre ellos, Tamara Díaz, directora general de Educación y ETP de la OEI, y Holman Jiménez, director de Programas Especiales de la OISS.

El convenio prevé la realización de actividades específicas como la elaboración de una guía práctica con consejos de ciberseguridad para personas mayores o seminarios divulgativos relacionados con esta y otras temáticas como el lenguaje claro, “un elemento clave en la formación y el acceso a la información”, de acuerdo con Jabonero, quien ha añadido que este convenio impactará en un ámbito muy importante, ya que **“se trata de atajar un problema de comunicación grave entre generaciones**; de evitar que nuestros mayores se aislen por el avance de la tecnología”.

En ese sentido, se priorizará la realización de iniciativas que pongan en valor el diálogo intergeneracional y que contribuyan a la disminución de la soledad no deseada y del miedo al uso de la tecnología, al tiempo que promuevan la adaptación o personalización del entorno digital. **“Nuestros mayores necesitan más acompañamiento, por lo que debemos reforzar la formación a cuidadores, familiares y profesionales del cuidado** porque es algo que se requiere en nuestra región”, ha apuntado por su parte Gina Riaño, quien ha destacado además el fortalecimiento de la “fructífera colaboración” entre ambas organizaciones.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134) - (34) 681 318 734



Mariano Jabonero y Gina Riaño Barón, esta mañana en la sede de la OEI en Madrid.

Cerrar la brecha digital en adultos, un compromiso compartido

En una encuesta realizada en la primera fase del proyecto "Agenda pública de trabajo para combatir la soledad no deseada y la brecha digital en adultos mayores", impulsado por ambas organizaciones, más del 40% de los encuestados expresaron preocupaciones en el ámbito digital como el robo de información y el olvido de claves. También manifestaron miedos sobre la pérdida de información y daño a los dispositivos, situaciones que redundan en la brecha que aún existe en el acceso de los adultos mayores a la sociedad digital en Iberoamérica.

Para ayudar a los Estados de la región en el diseño e implementación de políticas públicas que atiendan a la diversidad de necesidades, escenarios y retos de la digitalización de esta población, el año pasado se lanzó el [Protocolo sobre acceso de las personas mayores a la sociedad digital en Iberoamérica](#), una guía que contempla una serie de recomendaciones a partir del enfoque de derechos, la educación a lo largo de la vida, el envejecimiento activo y la equidad de género, y que se construyó poniendo especial atención a dos sucesos globales convergentes: el envejecimiento y la digitalización social.

Asimismo, desde 2021 se han desarrollado materiales y recursos didácticos para fomentar la inclusión digital de los mayores en la región y luchar contra la soledad no deseada como [webinarios con experiencias destacadas de la región](#) en ese ámbito, además de la realización

CONTACTO

Jair Esquiaqui

Comunicación OEI

prensa@oei.int

(34) 915 944 802 (134) - (34) 681 318 734

de talleres de biografías mínimas en los que participaron más de medio centenar de personas mayores de ocho países de Iberoamérica, cuyos trabajos han sido publicados en el número 57 de la revista [Intramuros](#).

- [Accede aquí a las fotos de la firma del acuerdo](#) esta mañana en Madrid.

Acerca de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

Sobre Organización Iberoamericana de Seguridad Social la OISS

La Organización Iberoamericana de Seguridad Social (OISS) es un organismo internacional técnico y especializado que tiene como propósito promover el fortalecimiento y la mejora continua de los sistemas de seguridad social y protección social en Iberoamérica. Durante los más de 70 años de funciones, ha trabajado por logro del bienestar económico y social de las todas las personas, con especial énfasis en los grupos más vulnerables como es el caso de las personas adultas mayores. Entre las principales actividades destacan el asesoramiento técnico a las instituciones miembro de los países de la región, la organización de programas de formación y capacitación para el funcionariado, la realización de investigaciones y estudios especializados, así como la promoción de la cooperación y el intercambio de experiencias.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134) - (34) 681 318 734